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40 años 
con San Juan

Comenzó a regir 
la apertura del cepo 
para la compra 
de dólares casi 
sin restricciones 
en Argentina

Ante un escenario 
de incertidumbre, 
los precios en los 
alimentos se disparan 
y los comercios y 
mayoristas comienzan 
a remarcar

Grupo ECIPSA 
inauguró Mil Aires 
abriendo una 
nueva era residencial 
en CABA

Más de 80 
agrupaciones 

gauchas 
participaron 
de la XXXIV 
tradicional 

Cabalgata de 
la Fe a la Difunta 

Michael Meding: Alemania 
y Argentina, impulsando
 juntos un futuro sostenible



Tras un cuarto intermedio 

durante la aper tura de 

s e s i o n e s  d e l  P e r í o d o 

Ordinario,  realizada el 

martes 1 de abril y que 

incluyó el Mensaje Anual del 

g o b e r n a d o r  M a r c e l o 

Orrego, el cuerpo legislativo 

retomó la actividad para 

continuar con el tratamiento 

del orden del día. En la 

ocasión, la Legislatura 

ratificó el convenio remitido 

por el Poder Ejecutivo por el 

que se aprueba el Plan 

Regional de Seguridad y, 

también, conformó las salas 

Acusadora y Juzgadora a los 

fines de la tramitación del Juicio Político.

Plan Regional de Seguridad

En este sentido, las partes involucradas se 

comprometen a coordinar controles unificados y 

operativos conjuntos de las fuerzas de impacto en 

las distintas jurisdicciones y sus límites, con el fin 

de lograr objetivos comunes en orden a la 

seguridad.

La sesión estuvo presidida por  e l  señor 

vicegobernador Fabián Martín, quien estuvo 

acompañado por los secretarios Legislativo, 

Gustavo Velert, y Administrativo, Jorge Fernández.

Con  e l  ob je to  de  es tab lece r  un  t raba jo 

mancomunado en estrategias de seguridad pública 

vinculadas a distintos delitos con influencia en las 

provincias de Mendoza, San Luis y San Juan, la 

Cámara de Diputados ratificó el convenio remitido 

por el Poder Ejecutivo por el que se aprueba el Plan 

Regional de Seguridad. Este punto del orden del día 

fue fundamentado por el diputado Juan de la Cruz 

Córdoba.

Por otro lado, acuerdan colaboración mutua en lo 

referente a las medidas judiciales sobre personas, 

vehículos y otros bienes, y se comprometen a 

realizar una colaboración conjunta con las 

respectivas áreas de investigación de cada 

jurisdicción para abordar investigaciones de 

transcendencia para las jurisdicciones y la región en 

general. Además, se comprometen a interactuar 

con los Órganos judiciales de cada jurisdicción a fin 

de mediar con los demás órganos públicos, fiscales 

y judiciales a los efectos de colaborar con los 

Asimismo, convienen en realizar las gestiones 

necesarias para lograr la interoperabilidad y 

vinculación de las cámaras ubicadas en los límites 

jurisdiccionales de cada provincia para fomentar 

alertas de situaciones irregulares, paraderos, 

vehículos con medidas pendientes, entre otras; y 

eficaces abordajes.
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Aprobaron la implementación 
del Plan Regional de Seguridad
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Asimismo, designaron al legislador Enzo Cornejo a 

cargo de la Sala Acusadora y al legislador Juan Carlos 

Quiroga Moyano como titular de la Sala Juzgadora.

A c t o  s e g u i d o ,  e l 

vicegober nador Fabián 

M a r t í n  l e s  t o m ó  e l 

juramento de forma a los 

integrantes de ambas salas. 

Luego, la Cámara pasó a un 

cuarto intermedio de diez 

minutos para definir la 

c o n f o r m a c i ó n  d e  l a 

Comisión Investigadora de 

la Sala Acusadora. En este 

sentido, fueron elegidos los 

diputados: Leopoldo Soler, 

Fernanda Paredes, Juan de 

la Cruz Córdoba, Alejandra 

L e o n a r d o  y  M a r c e l a 

Quiroga.

Al inicio de la reanudación de la Primera Sesión, el 

vicegobernador Fabián Martín tomó juramento a la 

diputada Marisa López, quien fue designada para 

continuar en el cargo de vicepresidenta segunda de la 

Cámara de Diputados.

Científico y educativo, a las actividades y 

presentaciones científicas realizadas por el Gabinete 

de Investigación de la Escuela Industrial "Domingo 

Faustino Sarmiento". (Autor: Interbloque Cambia 

San Juan).

Resoluciones

Juramento de la vicepresidente segunda

Asimismo, la Legislatura resolvió declarar de interés:

Luego, el presidente de la Cámara tomó juramento a 

los secretarios Legislativo, Gustavo Velert y 

Administrativo, Jorge Fernández.

Educativo, social, cultural y académico al "Primer 

C o n g r e s o  N a c i o n a l  e  I n t e r n a c i o n a l  d e 

Investigaciones sobre Oriente" organizado por el 

Gabinete de Estudios e Investigaciones de Oriente, 

Departamento de Historia, Instituto De Filosofía 

"Eduardo Peñafort", que se llevará a cabo en la Sala 

de Audio Video de la Facultad de Filosofía, 

Humanidades y Artes, los días miércoles 7, jueves 8 y 

viernes 9 de 2025, en horario de 8 a 13 y de 15 a 21 

horas. En el marco del Proyecto Oriente Y Occidente 

Miradas Plurales, Secretaría de Investigación - 

Secretaria de Extensión – FFHA de la Universidad 

Nacional De San Juan. (Autor: bloque San Juan 

Vuelve)

Social, educativo y cultural, el VIII Congreso 

Nacional de la Conservación de la Biodiversidad 

organizado por la Universidad Nacional de San Juan 

y la fundación AZARA a realizarse en la provincia de 

San Juan, entre los días 13 y 16 de mayo de 2025. 

(Autor: Interbloque Cambia San Juan)

Vega.

distintos gobiernos y sus fuerzas de seguridad en las 

acciones que sean menester.

También, asumen el compromiso de intercambiar 

información en el marco de los anillos digitales que 

se implementen. La información que surja de esta 

interacción será utilizada de manera confidencial, 

para el diseño de políticas estratégicas de seguridad 

de cada jurisdicción y de la región.

Por último, se comprometen a suscribir los 

instr umentos complementarios que sean 

necesarios para el cumplimiento de los objetivos del 

presente convenio que tendrá una duración de 

cuatro (4) años prorrogables automáticamente sin 

necesidad de notificación. Asimismo, podrá ser 

rescindido antes de su vencimiento a solicitud de 

cualquiera de las partes involucradas con expresión 

de causa y sin derecho a indemnización alguna, 

para, lo cual se notificará a la otra parte con una 

antelación no menor de sesenta días corridos.

Mientras que la Sala Juzgadora fue integrada por los 

legisladores: Pedro Albagli, Franco Aranda, Miguel 

Atampiz, Gustavo Deguer, Emilio Escudero, Sonia 

Ferreyra, Mario Herrero, María Lascano, Cristina 

López, Marisa López, Rosana Luque, Omar Ortiz, 

Juan Carlos Quiroga Moyano, Federico Rizo, Luis 

Rueda, Gabriel Sánchez, Graciela Seva y Miguel 

Conformación de las Salas 

Acusadora y Juzgadora

El  cuer po  Leg i s l a t ivo  r ea l i zó  e l  so r teo 

correspondiente por bolillero para la constitución 

de las Salas Acusadora y Juzgadora.

Por consiguiente, la Sala Acusadora quedó 

conformada por los diputados: Eduardo Cabello, 

Stella Caparrós, Jorge Castañeda, Andrés Castro, 

Juan de la Cruz Córdoba, Enzo Cornejo, Mónica 

González, Marta Gramajo, Carlos Jaime Quiroga, 

Alejandra Leonardo, Andrés Mallea, Gustavo 

Núñez, Fernanda Paredes, Fernando Patinella, 

Marcela Quiroga, Daniel Ripoll, Leopoldo Soler y 

Gustavo Usin.
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Orrego participó del inicio de la XXXIV edición 
de la Cabalgata de la Fe a la Difunta Correa
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Ciudad de San Juan, Elio Martos Vargas; 

concejales de la Comuna Capitalina; 

secretarios y subsecretarios del Poder 

Ejecutivo Provincial; coordinador de 

Gabinete de la Municipalidad de la 

Ciudad de San Juan, ingeniero César 

Aguilar; secretarios y directores de la 

Comuna Capitalina; presidente de la 

Confederación Gaucha Argentina, 

Daniel  Rojas ;  inter ventor  de la 

Federación Gaucha Sanjuanina, Andrés 

López Gómez; agrupaciones gauchas de 

la provincia de San Juan; representantes 

de agrupaciones de las provincias de 

Mendoza, Santa Fe, Córdoba, Buenos 

Aires, San Luis, Tucumán, La Rioja, 

Neuquén, La Pampa; y delegaciones 

chilenas.

La cabalgata

La tropa inició el recorrido desde las 

puertas de la Municipalidad de la Ciudad 

de San Juan, realizando una parada 

especial en el Monumento al Gaucho, 

donde rindieron homenaje a la figura del 

hombre de campo como custodio de las 

tradiciones argentinas, para luego 

continuar rumbo a Caucete, donde 

descansarán para retomar el trayecto en 

la madrugada del día sábado 12 de abril.

El arribo al orarorio está previsto para las 

14 horas del sábado, momento en el cual 

se celebrará un acto y se realizará el 

descubrimiento de una placa a los pies de 

la iglesia, como cierre simbólico de la 

travesía.

La jornada concluirá con el tradicional 

almuerzo de la Federación Gaucha, del 

que participarán todas las agrupaciones 

locales y visitantes, junto a autoridades 

provinciales y representantes de la 

Confederación Gaucha Argentina. Por la 

tarde habrá jineteadas, mientras que 

pasadas las 20 horas, en el escenario 

central actuarán artistas de renombre 

como Nano Rodríguez, Los Luceros de 

Jáchal, Lechuga García, Los Videla, Tres 

para el Canto y el gran cierre a cargo de 

Los Guaraníes.

Asimismo, el gobernador enfatizó: 

"Tenemos que revalorizar no solo esta 

edición, sino sumar valor para que cada 

año más personas vengan a vivirla, a 

disfrutar también de los paisajes de San 

Juan.

L a  ú n i c a  m a n e r a  d e  qu e  e s t o s 

El gobernador Marcelo Orrego estuvo 

presente en el inicio de la XXXIV 

edición de la Cabalgata de la Fe a la 

Difunta Correa, acompañando en el 

recorrido hacia el paraje de Vallecito a 

más de 80 agrupaciones gauchas 

sanjuaninas, y a jinetes de distintas 

provincias de Argentina y Chile. La 

o r g a n i z a c i ó n  d e  l a  t r a d i c i o n a l 

celebración estuvo a cargo de la 

Federación Gaucha de San Juan, y contó 

con el apoyo del Gobierno provincial.

En su alocución, Orrego expresó: "“Miles 

de personas llegan desde distintos lugares 

para rendir homenaje, dejar promesas, 

encender una vela o simplemente 

encontrar alivio. La cabalgata es una 

historia de amor y de fe profundamente 

arraigada en nuestra cultura".

Como en cada edición, el evento fue 

multitudinario y convocó a más de 4.000 

jinetes pertenecientes a agrupaciones de 

San Juan, Mendoza, Tucumán, Jujuy y 

Chile.

Acompañaron al gobernador Marcelo 

Orrego; el vicegobernador y presidente 

nato de la Cámara de Diputados, doctor 

Fabián Martín; embajador de la 

República Federal de Alemania en 

Argentina, su excelencia Dieter Lamble; 

intendenta municipal de la ciudad de 

San Juan, Susana Laciar; legisladores 

nacionales y provinciales; ministro de 

Turismo, Cultura y Deporte, doctor 

Guido Romero; ministros del Poder 

Ejecutivo Provincial; jefes de Fuerzas 

Armadas y de Seguridad con asiento en la 

provincia; intendentes municipales que 

participan; presidente del Consejo 

Deliberante de la Municipalidad de la 

acontecimientos salgan bien y den 

buenos resultados es trabajando juntos. 

Cuando los sanjuaninos estamos unidos, 

no hay obstáculos que no podamos 

superar".

San Juan, Miércoles 16 de Abril de 2025



Saldando una deuda histórica con tres 

generaciones de habitantes de la 

localidad caucetera de Vallecito, y 

mejorando notablemente su calidad de 

vida, el gobernador inauguró las obras 

de conexiones domiciliarias de agua 

potable en todas las viviendas del loteo

El gobernador Marcelo Orrego encabezó 

el acto de inauguración de las obras de 

101 conexiones domiciliarias de agua 

potable en el Loteo Vallecito, del 

departamento Caucete. De este modo, el 

Gobierno de San Juan saldó una deuda 

histórica con tres generaciones de 

habitantes de esta localidad, mejorando 

notablemente la calidad de vida de unos 

1.000 vecinos que viven en esta zona.

En su discurso, Orrego se dirigió a los 

vecinos y expresó: "Este tipo de obras, tan 

elementales y esenciales, han sido largamente 

solicitadas. Como bien decía Dominga, se trata 

de escuchar: de eso se trata la política, de abrir la 

oreja y escuchar mucho a la  gente.  Si 

escuchamos más, resolvemos mejor".

En este sentido, el gobernador destacó: “Siento 

que una familia va a vivir de manera distinta, va a 

tener una mejor calidad de vida gracias a algo tan 

esencial como el agua".

“Muchas familias van a cambiar su calidad de 

vida, y sepan que pueden contar conmigo 

siempre.”

Por su lado, Dominga Saavedra dijo: "Tener agua 

es un sueño hecho realidad. Nosotros, como 

vecinos, siempre vivimos con la escasez. Nos 

traían el agua en camiones y aprendimos a 

cuidarla mucho. Esta obra es algo muy 

importante, no solo para nosotros, sino también 

por nuestros ancestros, que se fueron sin poder 

verla concretada. El agua es vida, el agua es todo. 

Para nosotros es una emoción enorme poder 

abrir una canilla y que salga agua".

Además de Orrego, el acto inaugural también 

contó con la presencia del ministro de 

infraestructura, Fernando Perea; presidente 

Orrego inauguró las conexiones 
domiciliarias en el Loteo Vallecito
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Obras Sanitarias, José Luis Beltrán; 

presidente de la Fundación Difunta 

Correa, Ivan Kadi, presidenta de la 

Unión Vecinal Dominga Saavedra y 

vecinos.

Los trabajos consistieron en la 

e jecución de 101 conexiones 

domici l iar ias ,  y  estas  tareas 

estuvieron a cargo de la empresa 

Macro Construcciones S.R.L. Dicha 

obra fue conectada a la que ya había ejecutado la 

empresa Caminos S.R.L., con la construcción de 

la red distribuidora, una Planta compuesta por 4 

Tanques de Reserva de 25.000 litros cada uno, y 

la respectiva Interconexión. Vale destacar que 

fueron instalados 10.427 metros de cañerías.

La provisión del agua potable será suministrada 

por el Acueducto Vallecito, obra compuesta por 

una Perforación en calles Paso de los Andes y La 

Plata, y tres Estaciones de Bombeo ubicadas en 

Control Forestal, Quebrada de las Flores y Cuesta 

de las Vacas.

Vale destacar que para la ejecución 

de esta obra, el Gobierno de San Juan 

invirtió $25.492.371,96, y fue 

n e c e s a r i o  u n  f u e r t e  t r a b a j o 

mancomunado entre el Ministerio de 

Infraestructura, Agua y Energía, 

Obras Sanitarias, y la administración 

del Paraje Difunta Correa.

San Juan, Miércoles 16 de Abril de 2025



Cámaras de Comercio de San Juan, Mendoza 
y San Luis analizan cooperación comercial y logística
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El foco de la reunión fue potenciar el 

intercambio de bienes y servicios 

entre las provincias, mejorar la 

logística en rutas y ferrocarriles, y 

I n t e g r a n t e s  d e  l a  F e d e r a c i ó n 

Económica de San Juan, de la Cámara 

de Comercio de Mendoza y de 

Comercio e Industria de San Luis, se 

reunieron con el  Secretario de 

Industria, Comercio y Servicios, 

Alejandro Martín.

e x p l o r a r  o p o r t u n i d a d e s  d e 

exportación.

S o b r e  c o o p e r a c i ó n  c o m e r c i a l 

a n a l i z a r o n  l a s  n e c e s i d a d e s 

prioritarias de las cámaras y la 

f e d e r a c i ó n  p a r a  f a c i l i t a r  e l 

intercambio de productos entre las 

t r e s  p r o v i n c i a s ,  a s í  c o m o  s u 

proyecc ión  a  n ive l  nac ional  e 

internacional.

“Hubo propuestas para optimizar el 

San Juan, Miércoles 16 de Abril de 2025

transporte terrestre y ferroviario, 

identificando alternativas que agilicen 

la distribución de mercaderías. Las 

partes acordaron trabajar en un plan 

d e  a c c i ó n  c o o r d i n a d o  p a r a 

implementar soluciones concretas en 

el corto y mediano plazo”, acoto 

Martín.

Avanzar en logística es clave para 

dinamizar la economía regional, 

destacaron los participantes, quienes 

coincidieron en la importancia de 

articular esfuerzos para superar 

desafíos comunes.

Participaron del encuentro Alejandro 

Or lando  y  Adr ián  A l ien ,  de  la 

Federación Económica de Mendoza, 

Espejo Ariel y López Emanuel, de San 

Luis y por San Juan lo hicieron Daniel 

Milla y Dino Minozzii.

Casi 500 miembros de 
pueblos originarios 

obtuvieron sus nuevos DNI

Para poder concretarlo, personal de 

todas estas dependencias llegó hasta 

VLuego de varios días de trabajo, casi 

500 miembros de pueblos originarios 

pudieron tramitar sus documentos de 

identidad, en un operativo conjunto 

realizado entre la Dirección de Políticas 

para la Equidad del Ministerio de Familia 

y Desarrollo Humano y representantes 

de Renaper (Registro Nacional de las 

Personas) y el Instituto Nacional de 

Asuntos Indígenas (INAI), que llegaron a 

la provincia. La mayor parte de los 

b e n e fi c i a r i o s  p e r t e n e c e n  a  l a s 

comunidades huarpes y sawa de la 

provincia que habitan distintos puntos 

de la provincia, aunque también estuvo 

abierto a todo ciudadano que tuviese 

que cumplimentar esta documentación.

Según se registró en los operativos que 

se realizaron, muchas de las personas 

que recurrieron a esta acción que 

posibilita tener su DNI sin tener que 

hacer un trámite extraordinario, fueron 

personas mayores y niños que debían 

realizar las actualizaciones tanto de 5 a 

8 años como las de mayores de 14. 

las localidades de Cochagual Norte y 

Cienaguita  (en e l  depar tamento 

Sarmiento), El Encón (en 25 de mayo), 

Bermejo, Marayes y Vallecito (en 

Caucete), la Villa de San Agustín, Usno, 

La Majadita y Astica, en Valle Fértil. 

Llevaron todo el equipamiento técnico 

necesario para poder realizar todos los 

pasos de identificación necesarios. De 

todos modos, se estima que en el plazo 

de 2 meses, recibirán sus DNI tarjetas.

Algunos también hicieron DNI nuevos y 

renovaciones de documentos en mal 

estado.

La titular de la Dirección de Políticas 

para la Equidad, Nathalia Sánchez, se 

mostró satisfecha con todo el operativo 

porque permitió acceder a personas que 

viven en localidades alejadas, lo que 

garantiza la igualdad de oportunidades 

p a r a  t o d o s  l o s  c i u d a d a n o s  y 

especialmente cumplir con el derecho 

de identidad.



Diario Las Noticias

6 . Política www.diariolasnoticias.com

La ministra de Gobierno, Laura 

Pa lma ,  agregó  que  “hoy  nos 

reencontramos con nuevos desafíos 

que reflejan el crecimiento del 

comercio, la producción y el turismo, 

y que nos impulsan a trabajar por 

una integración más profunda, 

donde esta frontera sea cada vez 

más un punto de encuentro entre 

nuestras regiones”.

Además, la Cámara de Diputados de la Provincia 

de San Juan resolvió declarar de interés cultural, 

social y económico esta vigésima octava reunión 

del Comité de Integración Paso de Agua Negra

nuestras generaciones. Unidos, no 

hay fronteras que nos detengan”.

Cabe destacar que reactivación del 

Comité, después de siete años sin 

actividad, constituye un hito en la 

agenda bilateral y reafirma el 

compromiso de ambos gobiernos 

subnacionales con la cooperación, el diálogo y el 

desarrollo conjunto.

Orrego presidió la apertura del XXVIII 
Comité de Integración Paso de Agua Negra

de los gobiernos de turno: esto debe ser una 

verdadera política de Estado. Hoy tenemos la 

visión, el compromiso y los recursos humanos. 

Sigamos trabajando, más rápido, más profundo, 

más unidos, para hacer realidad este sueño que es 

de todos”.

Mientras que el gobernador de Coquimbo, Juliá de 

la Vega aseguró: “La integración entre San Juan y 

Coquimbo no es solo diplomacia, es una historia 

compartida, un vínculo humano y cultural que nos 

une desde hace siglos. El paso de Agua Negra no 

es solo un túnel, es una puerta al futuro, una 

plataforma de desarrollo conjunto. La integración 

ya no puede seguir esperando: es una política de 

Estado, pero también una política del alma. No 

tengamos miedo de soñar en grande. Hagamos 

del Paso de Agua Negra el gran proyecto de 

Este espacio binacional, que volvió a ser realidad 

tras siete años de suspensión, cumple un rol clave 

en la articulación de políticas transfronterizas y en 

el fortalecimiento del proceso de integración entre 

Argentina y Chile, especialmente en las regiones 

vinculadas por el Paso de Agua Negra.

El  gobernador Marcelo Orrego 

encabezó la apertura del XXVIII 

Comité de Integración Paso de Agua 

Negra .  Estuv ieron  también  e l 

gobernador Regional de Coquimbo, 

Cristóbal Juliá de la Vega y el 

embajador de Chile en Argentina, 

José Viera Gallo.

El encuentro, se realizó en el Auditorio 

Eloy Próspero Camus. Acompañaron 

a l  g o b e r n a d o r  t a m b i é n ,  e l 

vicegobernador Fabián Martín; 

director de Límites y Fronteras de 

Cancillería Argentina, Santiago 

Villalba; intendenta de la Capital, 

Susana Laciar, ministra de Gobierno, 

L a u r a  P a l m a ,  s e c r e t a r i a  d e 

Relaciones Institucionales, Claudia Sarmiento, 

demás funcionarios provinciales.

En esta oportunidad, y conforme al sistema de 

alternancia, San Juan es la sede del encuentro, 

asumiendo el rol de anfitriona frente a las 

autoridades de la Región de Coquimbo (Chile).

En este contexto, el gobernador dijo: "El Paso de 

Agua Negra no es solo un sueño, es una decisión 

estratégica que compartimos los sanjuaninos y 

los coquimbanos desde hace décadas.

No podemos seguir dependiendo de los vaivenes 

saludamos a barricksaludamos a barrick
al cumplirse losal cumplirse los
primeros 20 añosprimeros 20 años

en veladero.en veladero.

saludamos a barrick
al cumplirse los
primeros 20 años

en veladero.

San Juan, Miércoles 16 de Abril de 2025



Se calcula que entre estas tres 

obras se contratará, en primera 

instancia, a poco más de 300 

obreros en total. Por lo que si se 

suma con el acueducto, se llegaría a 

generar unos 500 puestos de 

trabajo nuevos en la construcción.

que ya fue adjudicada y se calcula 

que demandará unos 100 obreros. 

En el caso de los consultorios 

nuevos, están preparando los 

pliegos de licitación que saldría 

sobre fines de abril. En cuanto a la 

Terminal, estiman que lanzarán la 

licitación en la primera quincena de 

mayo. 

Tovares también dio precisiones 

sobre la cantidad de obreros de la 

construcción que hay en San Juan, 

el dirigente explicó que se calcula 

que son unos 500 obreros. “De este 

total, unos 1.500 están trabajando 

en la construcción y el resto están 

en trabajos temporales como 

cosechadores o haciendo diferentes 

changas”, cerró.

Trabajadores
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Orrego expuso en la V Reunión de 
la Comisión Nacional de Fronteras

PASO DE AGUA NEGRA

Este camino ubicado en el departamento Iglesia, es considerado un paso 

de elevada altura (4700 m.s.n.m), e históricamente se ha limitado a una 

apertura temporal solo en verano, además de que restan pavimentar 86 

kilómetros de su traza (36 del lado argentino y 50 del lado chileno). Estas 

condiciones limitan el flujo de personas, le restan operatividad y lo hacen 

poco viable para los flujos comerciales de bienes.

Por estos motivos, se intentó durante años construir un túnel que 

mejorara las condiciones de transitabilidad, concentrando esfuerzos 

públicos y privados en ambos lados de la cordillera, pero no obtuvo 

resultados positivos. Por ello, atendiendo a un reordenamiento de 

prioridades, el gobernador planteó que resulta necesario al menos 

avanzar con la pavimentación definitiva de la traza, lo cual mejoraría 

El gobernador Marcelo Orrego, junto con la ministra de Gobierno, Laura 

Palma, expuso en la V Reunión de la Comisión Nacional de Fronteras de la 

Jefatura de Gabinete de Ministros, donde además de destacarse el record 

histórico de usuarios que transitaron por el Paso de Agua Negra en la 

última temporada estival, también habló sobre el Paso La Chapetona que 

une a la localidad calingastina Barreal con ciudades, rutas y puertos 

comercialmente estratégicos de Chile.

En su alocución, Orrego destacó el potencial de la Provincia en la 

extracción de cobre, y los volúmenes de exportación en cal y productos 

agrícolas y vitivinícolas, y mencionó la necesidad de finalizar los trabajos 

de pavimentación en el Paso de Agua Negra: “Esto nos dará la posibilidad 

de poder habilitar a lo largo del año una nueva ruta comercial que abriría 

puertas para todo el país”.

Vale destacar que importantes emprendimientos mineros del norte de 

San Juan, algunos en actividad como Veladero en Iglesia o Gualcamayo 

en Jáchal, sumado a los proyectos de cobre como los que desarrolla la 

empresa Vicuña con Josemaría y Filo del Sol, presentan un interés 

significativo en el desarrollo de este paso.

notablemente las condiciones de seguridad, permitiría mantener abierto 

el paso todo el año y empezar a operar flujos comerciales medianos que 

se adapten a las condiciones del paso.

Cuántos empleos generará la primera etapa de 
la reactivación del Acueducto Gran Tulum

Mientras tanto, desde la firma 

Mapal, Franco Pallucchini, explicó 

que la obra del Acueducto Gran 

En declaraciones , Alberto Tovares, 

secretario adjunto de la Unión de 

Obreros de la Construcción de la 

República Argentina (Uocra) explicó 

que “al menos en primera instancia, 

estamos hablando de entre 150 y 

180 trabajadores”, aseveró. 

El dirigente explicó que este número 

se desprende del hecho de que al 

momento en el que la obra se paró 

por falta de fondos, había cerca de 

180 trabajadores. “Es de esperar 

que inicien las obras en donde las 

de jaron ,  as í  que  en  pr imera 

instancia tomarán esta cantidad de 

e m p l e a d o s ,  e s p e r a m o s  q u e 

después vayan tomando más 

empleados”, aseguró el dirigente. 

Tras el anuncio de la reactivación de 

esta obra,  se conocieron los 

primeros detalles sobre cuántos 

trabajadores se irán incorporando y 

cuántos obreros de la construcción 

e s t á n  d e s o c u p a d o s  e n  e s t e 

momento

Tulum está a cargo de la Unión 

Transitoria de Empresa (UTE) 

formada por la empresa cordobesa 

Benito Roggio e hijos S.A. y las 

locales, Sigma y Mapal.  

El empresario agregó que por estos 

días ya comenzaron los trabajos 

preliminares, “retomando varios 

puestos de trabajo”. Además, 

Pallucchini agregó que “se trata de 

una obra de gran envergadura y 

esperamos poder generar una 

El Gobierno planea poner en marcha 

antes de julio tres obras anunciadas 

por el gobernador Orrego en su 

mensaje anual. Se trata del Instituto 

O d o n t o l ó g i c o ,  l o s  n u e v o s 

consultorios externos del Rawson y 

la refuncionalización de la Terminal. 

Otras obras

Sobre el Instituto, se calcula que en 

unas dos semanas empieza la obra 

buena cantidad de puestos de 

trabajo a lo largo de la obra”.

San Juan, Miércoles 16 de Abril de 2025
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Fin del cepo cambiario: 
los exportadores le ponen 
precio al dólar para 
comenzar a liquidar

La reconfiguración del orden financiero 

global  ofrece la oportunidad de 

reposicionarse como un actor clave en 

los mercados emergentes.

El Gobierno anunció la salida del cepo y 

una profunda modificación en el 

régimen cambiario. A partir de este 

lunes se unifican los dólares y el 

mercado oficial operará con bandas de 

entre $1.000 y $1.400. Por debajo del 

límite inferior, el Banco Central deberá 

comprar divisas y por encima podrá 

venderlas.

Los exportadores le ponen un piso de 

$1.200 al nuevo dólar. Lo hacen a la hora 

de pensar en la liquidación de la 

cosecha gruesa y los remanentes de la 

campaña anterior. El valor se desprende 

de un salto en la cotización que estaban 

recibiendo hasta este viernes por el tipo 

de cambio implícito que surgía de volcar 

un 20% de sus exportaciones en los 

mercados financieros, aunque esperan 

que incluso se sitúe por encima de ese 

nivel. El campo celebró el fin del cepo, 

pero espera que la divisa se posicione 

más cerca del techo: “En la parte baja de 

la banda, nadie va a liquidar”, dijo a este 

medio un referente del sector.

Luego, hay controversias entre la 

versión del Gobierno y la del FMI. En un 

documento oficial titulado “Inicio de la 

Fase 3 del Programa Económico con 

flexibilización cambiaria y flotación 

entre bandas”, la entidad monetaria 

asegura que intervendrá dentro de las 

bandas con venta de dólares “para 

morigerar volatilidad inusual”, en 

cambio el informe del personal técnico 

del Fondo dice que el BCRA sólo podrá 

Desarme de activos en EEUU y apetito 

por emergentes: creen que la Argentina 

está ante una oportunidad "histórica"

Sin embargo, los exportadores ya miran 

de reojo las bandas por donde se 

moverá el dólar: “El tipo de cambio 

debería estar moviéndose en lo más 

cercano al techo posible, lo que habrá 

que ver es si el Banco Central va a 

morigerar ese efecto de suba y cómo lo 

hará”, dijo un experimentado referente 

del sector a Ámbito.

Sobre este punto, consideró que para 

acelerar el ingreso de divisas será 

fundamental que el tipo de cambio 

encuentre un equilibrio en algún punto 

de estabilidad por encima de los $1.130 

o $1.150, las cotizaciones del dólar 

blend de los últimos días

Como otros sectores, el campo celebró 

la medida. El presidente de la Sociedad 

Rural Nicolás Pino dijo que “abre un 

nuevo hor izonte  para  e l  sector 

a g r o p e c u a r i o ” ,  e l  C o n s e j o 

Agroindustrial Argentino destacó que 

va “en el sendero correcto para permitir 

un crecimiento agroexportador” y 

Coninagro destacó que “ayudará a 

disminuir la incertidumbre que afecta a 

diversos sectores productivos”.

“A esos precios ya nadie vendía, fijate lo 

que pasó en el mercado de cambios 

este mes”, dijo un cerealero. “A menos 

de $1.200 veo muy difícil que alguien 

q u i e r a  l i q u i d a r ” ,  s i n t e t i zó  o t ro 

empresario del rubro.

hacerlo para comprar y acumular 

reservas.

En cualquier caso, el giro en lo que hasta 

ahora era la pata más discutida del plan 

económico, va en línea con lo que viene 

pidiendo el grueso de los sectores 

empresariales argentinos.

El dólar que esperan los exportadores
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Abre la convocatoria para 
Movilidad Estudiantil

Será presencial para Programas PILA y 

PAME y virtual para Programa PILA

La Secretaría de Posgrado y Relaciones 

Internacionales de la UNSJ informa que 

se encuentra abierta la convocatoria de 

Movilidad Estudiantil Presencial para 

los Programas PILA (Programa de 

I n t e r c a m b i o  A c a d é m i c o 

Latinoamericano) y PAME (Programa 

Académico de Movilidad Educativa) y 

Virtual para el Programa PILA.

A la convocatoria podrán presentarse 

estudiantes regulares con rendimiento 

académico satisfactorio, asumiendo el 

compromiso institucional que implica el 

desarrollo de una estancia académica 

en universidades de Latinoamérica.

El cursado abarca un semestre y la 

movilidad se ejecutará durante el 2do 

semestre de 2025. Al finalizarla, el o la 

estudiante obtendrá el reconocimiento 

a c a d é m i c o  d e  l a s  a s i g n a t u r a s 

aprobadas en el extranjero.

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ

Para realizar consultas sobre el tema 

las personas interesadas deben 

comunicarse  con Secretar ía  de 

Posgrado y Relaciones Internacionales. 

4° Piso – Rectorado UNSJ – Mitre 396 

Este, Capital. 4295166/4295179 y al 

mail. becas@unsj.edu.ar

La  in formación  deta l lada  de  la 

convocatoria virtual y presencial se 

encuentra en este link

C o n  e l  t i e m p o ,  e s e  o r g a n i s m o 

descentralizado, hoy dependiente del 

Ministerio de Defensa, fue cambiando 

su denominación. Así, en 1904 pasó a 

llamarse Instituto Geográfico Militar y, 

en mayo de 2009, fue pasado al área 

civil y se denominó Instituto Geográfico 

Nacional (IGN). Su misión es entender 

en “la representación oficial del 

territorio nacional y en la elaboración de 

los marcos normativos para su 

realización, mediante la obtención de 

información geográfica precisa , 

oportuna y concisa, imprescindible para 

el desarrollo integral del país”.

LA POSIBLE ESTOCADA

El Instituto Geográfico Nacional (IGN) y 

el Servicio Meteorológico rechazan ser 

f u s i o n a d o s ,  c o m o  p ro m u eve  e l 

Gobierno nacional. Desde la UNSJ, el 

Centro de Fotogrametría, Cartografía y 

Catastro adhiere a esa resistencia. Entre 

otras misiones, el IGN es el que genera 

la cartografía nacional.

El  Gobierno nacional ,  desde los 

m i n i s t e r i o s  d e  D e f e n s a  y  d e 

Desregulación y Transformación del 

Estado nacionales, pretende unificar o 

fus ionar  e l  IGN con e l  Serv ic io 

Meteorológico Nacional, como si 

tuvieran tareas afines. Desde esos 

mismos organismos es común la 

aseveración de que mientras el IGN 

trabaja mirando hacia abajo, a la Tierra, 

el Servicio Meteorológico lo hace 

mirando hacia arr iba.  Tanto las 

autoridades de ambas instituciones 

como los gremios rechazan ese intento 

que, aseguran, pretende ajustarlos y 

vaciarlos. El director del IGN, Horacio 

M a c h u c a ,  e n v i ó  u n a  c a r t a  a 

Desregulación y Transformación del 

Estado: "El informe presentado adolece 

En su libro “Historia política del Ejército 

Argentino – De la logia Lautaro a la 

Guerra de Malvinas”, el escritor y 

político argentino Jorge Abelardo 

Ramos escribió que la Conquista del 

Desierto “amplía la soberanía política 

del país en las 20.000 leguas de 

territorio excluido de la historia y la 

economía argentina”. Esa ampliación de 

la soberanía política del país incluyó, 

entre los fragores de la guerra contra 

“los indios que robaban ganado para 

venderlo en la frontera chilena” (Jorge A. 

Ramos), la creación, el 5 de diciembre de 

1879, de la Oficina Topográfica Militar.

Melián sintetizó que las expresiones de 

rechazo t ratan de  defender  las 

instituciones. “Tomemos conciencia, no 

nos dejemos avasallar en cuanto a 

nuestra soberanía territorial. Así como 

nosotros bregamos por la seguridad de 

nuestra casa, nuestro lote, nuestra 

parcela, el IGN vela para que nadie 

pueda invadir límites departamentales, 

provinciales y nacionales del territorio, 

terrestres y marítimos. Esto se trata de 

una cuestión de soberanía territorial 

argentina”, reflexionó.

“TOMEMOS CONCIENCIA”

El CEFOCCA es el representante de la 

Universidad Nacional de San Juan ante 

la IDERA (Infraestructura de Datos 

Espaciales de la República Argentina). 

La Secretaría Ejecutiva de la IDERA está 

a cargo del Instituto Geográfico 

Nacional. “Recientemente, hubo una 

reun ión  v i r tua l  ent re  todos  los 

representantes de las universidades 

nacionales ante la IDERA para elaborar 

un documento en total rechazo a este 

proyecto de fusión”, agregó Roberto 

Mancinelli, subdirector del CEFOCCA.

ESTAR PRESENTE

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ

Este centro de investigación de la 

Facu l tad  de  Ingen ie r ía  de  esta 

Universidad trabaja ligado con el IGN. 

“El CEFOCCA se encarga de producir o 

de obtener productos cartográficos y, 

por nuestra política institucional de 

funcionamiento, siempre nuestra 

cartografía debe estar validada por el 

IGN”, indica su Director.

“El IGN es el que regula y produce toda la 

cartografía nacional, nuestra soberanía, 

en cuanto a los límites internacionales. 

Vela y es celoso de que esos límites 

internacionales no sean cambiados. O, 

por ideas de otros gobiernos linderos, 

como ya ha ocurrido con nuestros 

hermanos chilenos que quisieron 

quedarse  con par te  de  nuestra 

Patagonia, ahí estuvo presente el IGN 

para decir que no, por hechos históricos, 

físicos y geográficos”, manifestó Walter 

M e l i á n ,  d i r e c t o r  d e l  C e n t r o  d e 

Fotogrametría, Cartografía y Catastro 

(CEFOCCA) de la UNSJ.

d e  s e r i o s  v i c i o s  y  f a l t a  d e 

conocimiento”. Y así, esa política 

devendría en una estocada contra la 

soberanía nacional.

Denuncian posibles Denuncian posibles 
ajustes y desfinanciamientoajustes y desfinanciamiento
Es la soberanía territorialEs la soberanía territorial

Denuncian posibles 
ajustes y desfinanciamiento
Es la soberanía territorial

Inició el ciclo de 

“Formación en Inteligencia 

Artificial en educación"

El evento tuvo la presencia de distintas 

autoridades, la vicerrectora de la Casa 

de altos estudios, Analia Ponce; 

decanos/as y vicedecanos/as de las 

Se trata de varios talleres sobre estos 

novedosos programas de aprendizaje y 

resolución de tareas, en los cuales se 

contemplarán dudas y los nuevos 

desaf íos  de l  mundo d ig i ta l .  La 

convocatoria es gratuita y aún está 

abierta a toda la comunidad.

En el Hall del Edificio Central de la 

Universidad Nacional de San Juan 

(UNSJ) comenzó el primer taller de 

modalidad híbrida sobre “Formación en 

Inteligencia Artificial en educación”, 

titulado como “Introducción a la 

Inteligencia Artificial”. El disertante de 

esta ocasión fue el docente por la 

Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y 

Naturales, Hugo Orellano, quien creó su 

presentación completamente con 

programas de aprendizaje profundo 

para demostrar las capacidades a 

explotar de estos softwares.

Entonces, este ciclo de cinco talleres no 

se trata de algo pasajero, sino que 

implica un cambio; Ponce, bajo esta 

premisa, dijo: “No es una herramienta 

con la que vamos a pensar en la 

realidad, es otra forma de pensar en la 

realidad”. Orellano, por otro lado, y ante 

la gran convocatoria diversa en edades 

amplió: “Me sorprende mucho esto, 

pensé que era una cuestión un poco 

más técnica y resultó ser algo mucho 

más grande”.

distintas unidades; las directoras de los 

tres Institutos Preuniversitarios; la 

secretaria académica, Rosa Ferrer; las 

diversas Secretarias de la UNSJ y una 

miembro del Área de educación a 

distancia, Ivana Merlo.

Esta serie de charlas y capacitaciones 

son gratuitas, destinadas hacia toda la 

c o m u n i d a d  s a n j u a n i n a ,  c o n 

retransmisión bajo el canal de YouTube 

del SIED.

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ
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CENTRO DE DESARROLLO INFANTIL

El pasado 3 de abril, la Municipalidad de 9 de Julio 

inauguró obras de mejora en el Centro de Desarrollo 

Infantil (CDI) de La Majadita, además de un nuevo 

Salón de Usos Múltiples (SUM) para la comunidad. 

Se trata de dos espacios muy importantes para los 

más pequeños y para todos los vecinos de la zona. A 

continuación, el detalle de las obras que fueron 

inauguradas.

- Colocación de un nuevo cielo raso y pintura total 

del edificio.

RENOVACIONES EN EL 

Se trata de dos espacios muy importantes para los 

más pequeños y para todos los vecinos de la zona.

Con el propósito de garantizar un entorno más 

seguro y confortable para los niños y niñas que 

asisten d iar iamente ,  se  real izaron estas 

intervenciones:

- Renovación completa de los baños y cocina

- Restauración de mesas y sillas del salón infantil, 

mejora en la iluminación y colocación de cortinas y 

Nuevo Salón de usos múltiples en 9 de Julio

Estas acciones responden al compromiso de mantener limpios y en condiciones 

los espacios públicos, fortaleciendo la calidad de vida de los habitantes de 

Albardón.

La Municipalidad de Albardón dio comienzo esta semana a los trabajos de limpieza 

en calle Los Patos, en el tramo comprendido entre calle Tucumán y calle La Laja, en 

la zona conocida como El Zanjón.

Las tareas forman parte de un plan de mantenimiento urbano que busca mejorar la 

transitabilidad y el estado general de las vías en distintos sectores del 

departamento. Desde el municipio informaron que las labores continuarán en los 

próximos días y agradecieron a los vecinos por la colaboración y paciencia durante 

la intervención.

- Construcción de un pelotero y realización de 

murales infantiles a cargo de un grupo profesional 

de pintores.

MEJORAS EN LA DELEGACIÓN MUNICIPAL

Asimismo, con el objetivo de optimizar la atención a 

la comunidad y mejorar las condiciones laborales 

del personal, se llevaron a cabo  acciones en la 

Delegación Municipal:

ropa de cuna confeccionadas por el taller textil 

municipal.

- Instalación de nuevos ventiladores y cortinas.

NUEVO EQUIPAMIENTO MÉDICO EN EL CDI

- Pintura completa del edificio.

En el marco del fortalecimiento de los servicios de 

salud, el CDI incorporó equipamiento médico 

esencial para la atención primaria, incluyendo:

- Tensiómetro, balanza, saturador, termómetro y 

- Incorporación de equipamiento informático en el 

área administrativa para agilizar trámites y mejorar 

la atención a los vecinos.

camilla.

- Designación de un profesional médico para brindar 

asistencia y control sanitario a los niños y sus 

familias.

SALÓN DE USOS MÚLTIPLES

Para ampliar los espacios de encuentro y 

actividades, se construyó un Salón de Usos 

Múltiples (SUM), cuya obra incluyó:

- Fabricación e instalación de portones metálicos 

para mayor seguridad y durabilidad.

- Instalación de rejas y nuevas luminarias LED en el 

patio y el frente del edificio.

- Parquización del espacio con nuevos canteros y 

colocación de una sala de bomba.

- Implementación de servicio de Internet.

CONSTRUCCIÓN DE UN NUEVO 

- Construcción con durlock, colocación de cielo 

raso, piso cerámico y mampostería.

- Incorporación de juegos infantiles, restauración de 

los ya existentes y construcción de un arenero 

delimitado.

La Municipalidad de Albardón 
inició trabajos de limpieza en 
calle Los Patos
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Jáchal: 
Desafío 
a la 
Quebrada

Entre polvo, esfuerzo y pasión, los ciclistas, tanto en rama masculina como 

femenina, atravesaron montañas, senderos y quebradas, regalando postales 

únicas de esta carrera que crece año tras año. Se destacó la participación de 

un joven de la localidad, Benjamín Flores de tan solo 16 años, que corrió por 

primera vez en su tierra, y del reconocido Mauro Berrocal, quien debutó en el 

Desafío quedándose con el primer puesto en la categoría Élite, seguido de 

Gerardo Tivani.

También fueron protagonistas los equipos jachalleros de MTB Jáchal y 

Huaco, que no solo participaron sino que subieron al podio en varias 

categorías.

Desde temprano, los participantes fueron recibidos con un desayuno 

energético y, tras tomar la bendición en la Iglesia de Santa Bárbara, comenzó 

oficialmente esta apasionante competencia que recorre uno de los paisajes 

más imponentes del departamento.

Por primera vez, los más chicos también tuvieron su espacio con la Categoría 

Kids, que emocionó a familias enteras y sumó una nueva dimensión al 

evento.

El intendente Dr. Matías Espejo acompañó la premiación junto a los 

coordinadores de Deportes Sebastián Páez y Facundo Mercado, 

representantes de Ciclismo Rural Jáchal y Timing San Juan. Desde el 

Municipio agradecemos a cada deportista, familia y colaborador por hacer 

posible esta fiesta del ciclismo.

Más de 130 ciclistas de diferentes puntos de la provincia y el país vivieron 

una jornada inolvidable en la 12 edición del Desafío a la Quebrada, que volvió 

a poner a Mogna en el centro de la escena del deporte aventura.

Más servicios de 
salud para Jáchal

El Hospital San Roque suma nuevos avances que fortalecen el acceso a 

una salud pública de calidad para todos los jachalleros y jachalleras.

Se incorporaron equipos para la nueva Unidad de Oncología, se 

modernizó el servicio de imágenes y se puso en funcionamiento la 

primera Unidad de Trabajo de Parto y Recuperación (UTPR) de toda la 

provincia, tanto en el ámbito público como privado.

Este nuevo espacio garantiza nacimientos en un entorno íntimo y 

respetuoso, con bajo nivel de intervención médica, tal como lo establece 

la Ley de Parto Respetado y el modelo de Maternidad Centrada en la 

Familia. A esto se suma la posibilidad de que muchas mujeres jachalleras 

puedan dar a luz en su propio departamento, gracias al funcionamiento 

de una maternidad de segundo nivel, ajustada a los estándares 

nacionales.

Además, con la apertura de la Unidad de Oncología, los pacientes adultos 

con diagnóstico oncológico podrán acceder a tratamientos cerca de casa, 

evitando traslados a la capital provincial.

También acompañaron el gobernador Marcelo Orrego, el ministro de 

Salud Amílcar Dobladez, la jefa de Zona Sanitaria III Ivonne García, el 

director del Hospital San Roque Dr. Carlos Páez, la directora de 

Maternidad e Infancia Dra. Lenka Dumandzic, y demás autoridades.

El intendente Dr. Matías Espejo participó de la jornada y destacó la 

importancia de seguir consolidando políticas que garanticen el derecho 

al tutelaje, a la identidad y a la salud.
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Grupo ECIPSA inauguró 
Mil Aires abriendo 

una nueva era 
residencial en CABA
Grupo ECIPSA realizó el corte de cintas inaugural de “Aires de 

Lapacho”, la primera herradura de Mil Aires, un proyecto que 

nació con el propósito de acercar una propuesta residencial 

única para la clase media de CABA, con amenities y servicios 

high-end que, hasta ahora, eran exclusivos para los segmentos 

altos. Con este proyecto full amenities, la compañía redefinió 

una vez más las categorías de mercado, inaugurando una 

nueva era en el desarrollismo residencial de Buenos Aires.

Mil Aires, el desarrollo inmobiliario con el que la 

compañía llegó a CABA con una inversión de más de 

140 millones de dólares, se volvió rápidamente un 

leading case comercial por su propuesta de 

financiación única y revalorización del m². Desde su 

lanzamiento en 2021, Mil Aires marcó récords de 

ventas; en los primeros dos meses, vendió más de 200 

unidades en pozo y a la fecha lleva más del 80% 

comercializado. Esta validación del mercado 

claramente fue acompañada por el revalúo 

permanente de su precio del m², con una apreciación 

del 28% anual desde su lanzamiento. Se proyecta que 

para 2027, cuando se entregue la totalidad del 

proyecto, el m² supere los USD 4.500, volviéndose el 

proyecto de mayor revalorización en el mercado.

La entrega de Aires de Lapacho, esta primera etapa 

que cuenta con más de 220 unidades, se efectúa tres 

meses antes de lo previsto, lo cual implicó un logro 

más que significativo considerando el contexto 

desafiante atravesado durante su desarrollo. El 

proyecto se lanzó en plena pandemia y atravesó el 

ciclo de mayor inflación de los últimos 30 años, con 

un aumento significativo en los costos de 

construcción y los vaivenes políticos y económicos 

del periodo. A pesar de todo, la promesa y el 

compromiso con sus clientes se mantuvieron y 

cumplieron, consolidando su confianza en la 

compañía superando las expectativas con esta 

propuesta innovadora.

“La entrega de las primeras unidades de Mil Aires es la 

materialización de nuestro compromiso con los 

clientes. Desde su lanzamiento en septiembre de 

2021, hemos trabajado incansablemente para 

desarrollar un concepto residencial disruptivo que 

combinara calidad, confort y espacios verdes en una 

de las zonas más valoradas de la ciudad, creando un 

nuevo estilo, el Estilo Mil Aires. Este es solo el 

comienzo de una serie de hitos que seguiremos 

alcanzando”, afirmó Jaime Garbarsky, presidente de 

Grupo ECIPSA.

Esta primera etapa cuenta con 220 unidades, amplios 

espacios verdes y amenities de primer nivel, entre los 

que se destacan: pileta semiolímpica cubierta 

climatizada con jacuzzis, salas gourmet, gimnasio, 

Con 26 obras en marcha, espera finalizar el año con 

más de 800 unidades entregadas en Argentina y 

Paraguay, bajo sus marcas comerciales Natania y Mil 

Aires. Además, continúa trabajando en el Master Plan 

de su segundo proyecto en Buenos Aires, que espera 

lanzar este año. Se trata del terreno adquirido a IRSA, 

donde operaron Nobleza Piccardo y General Motors. 

Allí desarrollará más de 6.800 unidades residenciales y 

comerciales que conformarán un emprendimiento de 

usos mixtos de más de 600.000m2 construibles, 

siendo uno de los proyectos más relevantes de las 

últimas décadas en la región.

terrazas verdes con parrilla, espacio de co-working, 

spa, Kids Club, espacio para adolescentes, sala de 

yoga y pilates, entre otros.

Además de este gran hito, la desarrollista residencial 

con presencia en 6 países, continúa profundizando su 

plan de expansión nacional e internacional, con una 

inversión proyectada para este año superior a los 130 

millones de dólares: 78% para sus operaciones 

nacionales y el resto para las del exterior.
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A nivel internacional, desde sus oficinas en Tel Aviv, 

Gr upo ECIPSA se  encuent ra  ana l i zando 

oportunidades para el desarrollo de las primeras 

lagunas en Israel bajo la licencia exclusiva de Crystal 

Lagoons.  Por otro lado, avanza en alianza con un 

socio brasileño estratégico para llevar la tecnología a 

una urbanización residencial high-end, luego de haber 

suscripto un master agreement de exclusividad para el 

desarrollo de las lagunas sustentables en el Estado de 

San Pablo, Brasil. 

Recientemente en Estados Unidos la compañía se 

asoció con Lionstone, una de las desarrollistas más 

prestigiosas de Florida liderada por la familia 

Lowenstein, y Prozynergies, especialistas en 

inversiones en Estados Unidos para el co-desarrollo 

de Vértice un proyecto residencial de multifamily en 

Riverside Miami.

Mil Aires, distinguido por su concepto de “Oasis 

Urbano”, es un complejo residencial ubicado 

estratégicamente en Av. Salvador María del Carril 

5001, que se extiende sobre un terreno de casi 30.000 

m² y cuenta con 102.500 metros totales de 

construcción, además de 16.816 m² de áreas 

exteriores y 1.700 m² destinados a amenities. Fue 

diseñado para ofrecer una experiencia de vida única 

en un entorno urbano, el proyecto contempla cinco 

edificios residenciales de baja altura, que albergarán 

un total de 870 departamentos de 1 a 4 ambientes, con 

amplios balcones o terrazas privadas y parrilla en 

todas sus unidades, incluidos los monoambientes.

UBICACIÓN
ESTRATÉGICA

Rodeado por Av. General 

Paz y Av. Lastra, 

cerca de estaciones 

de tren, a 5 cuadras 

de Devoto Shopping 

y a pocos minutos 

de Plaza Arenales, 

epicentro gastronómico 

y social del barrio.

MIL AIRES
EN NÚMEROS
210 M de dólares en ingresos esperados

870 departamentos

527 cocheras

290 bauleras

5 edificios residenciales

102.500 metros totales de construcción

29.400m2 de terreno

16.816m2 de áreas exteriores

AMENITIES “AIRES 
DE LAPACHO”

Pileta climatizada con jacuzzis

3 Salas Gourmet

Espacio Kids

Espacio Adolescentes

Circuito aeróbico

Juegos infantiles

Terrazas Cowork y con parrillas

Espacio para mascotas 

Gimnasio 200 mts2

Sala de yoga y pilates

Cochera con carga para 

autos eléctricos

Spa (Sala de masajes, sauna 

y ducha escocesa)

ETAPAS Y
AVANCES
Aires de Lapacho (entregado 100%).

Aires de Jacarandá (avance del 40%)

Etapas 3, 4 y 5: proyección 

de entrega en 2026 y 2027.
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La gestión municipal de Susana Laciar 

adquir ió una Unidad de Traslado 

Sanitario completamente equipada y 

diseñada para brindar una atención 

rápida y eficiente en situaciones de 

urgencia.

El flamante móvil municipal estará 

disponible para traslados, respondiendo 

La Municipalidad de la Ciudad de San 

Juan adquirió una unidad de traslado 

equipada con habitáculo sanitario 

ahorrando en costos de alquiler y 

sumando equipamiento propio para 

beneficio de los vecinos.

En el Día Mundial de la Salud, la Ciudad de 

San Juan dio un importante paso hacia la 

mejora continua en la atención de 

emergencias y la calidad de vida de todos 

los vecinos.

Este nuevo móvil sanitario es un reflejo 

del compromiso del municipio con la 

salud de su gente. Equipada con 

tecnología de última generación y bajo 

estándares internacionales de seguridad, 

garantizará respuestas más rápidas y 

efectivas en todo el territorio de la 

Ciudad.

Con una infraestructura moderna y 

completa, esta unidad tiene como 

objetivo optimizar la atención y generar 

confianza entre los vecinos, asegurando 

que, ante cualquier emergencia, la 

respuesta esté siempre cerca.

La nueva unidad también será utilizada 

p a r a  c a m p a ñ a s  d e  p r e v e n c i ó n , 

capacitaciones en primeros auxilios y 

promoción del cuidado de la salud. 

Tendrá como prioridad la accesibilidad e 

inclusión, garantizando que todos los 

ciudadanos accedan a atención médica 

de urgencia y de calidad.

La Capital mejora la atención de emergencias

-    Revestimientos antisépticos: 

superficies lavables y piso antideslizante, 

asegurando condiciones de higiene 

óptimas.

-    Sirena, barral de alerta luminoso y 

equipamiento eléctrico independiente: 

para mayor visibilidad y seguridad en el 

tránsito.

-    Megáfono operado desde la cabina 

del conductor según lo requerido por la 

norma IRAM 16030.

-    Compartimentos sanitarios: dos 

habitáculos laterales para un mejor 

almacenamiento y acceso a objetos y 

equipamiento.

-    Silla de ruedas e inmovilizadores: para 

mayor seguridad en el traslado de 

pacientes.

rápidamente a  cualquier  t ipo de 

emergencia. En este sentido, con la 

adquisición de la unidad propia, la 

municipalidad generará un ahorro 

mensual de $10 millones en alquiler para 

este tipo de prestaciones.

-    Asiento para médico: con cinturón de 

seguridad abdominal y butaca de base 

fija, equipada para una atención más 

cómoda y eficiente.

-    Camilla certificada por ANMAT: de 

aluminio de alta resistencia,  con 

barandas laterales plegables, con patas 

rebatibles, adaptable y segura, con 

reclinación a 180°.

Equipamiento destacado de la nueva 

unidad

-    Sistema de oxígeno: con tubo de 

aluminio y regulador.

-    Iluminación LED: interior y faro trasero 

para traslados nocturnos.

-    Portasueros.

San Juan, Miércoles 16 de Abril de 2025

La Municipalidad de la Ciudad de San Juan informa 

que, debido a los trabajos de repavimentación en calle 

Paula Albarracín de Sarmiento, han sido retirados de 

manera temporal los reductores de velocidad y 

distribuidores de tránsito entre Avenidas Ignacio de la 

Roza y Libertador Gral. San Martín.

Retiran temporalmente reductores de velocidad en 

Paula Albarracín de Sarmiento

Estos trabajos de pavimentación contemplan la 

remoción de la capa de asfalto existente, la nivelación 

del terreno y la posterior colocación de una nueva 

carpeta asfáltica, con el objetivo de mejorar la 

infraestructura vial y garantizar una circulación más 

segura. 

Durante la ejecución de la obra, se solicita a los 

conductores transitar con precaución y respetar la 

señalización colocada.

Obras de 
pavimentación 
en la Capital
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Un año más, los cauceteros se emocionaron  con 
la llegada de la Cabalgata de la Fe a Caucete

San Juan, Miércoles 16 de Abril de 2025

En esta XXXIV edición, la  Plaza Departamental se vistió de Deolinda Correa. Junto con sus promesantes, disfrutaron en 

familia y con amigos de una Feria de Artesanos, bailaron al ritmo de artistas locales y dieron fe de la devoción en un stand 

dedicado a nuestra amada Difunta, demostrando una vez más que somos grandes anfitriones. 

 Con los brazos abiertos la comuna caucetera recibió a las agrupaciones gauchas que peregrinan hacia el Paraje de nuestra 

querida Difunta Correa, cuya historia nos hermana en esta hermosa manifestación de fe popular y tradición.

Caucete es mucho más que un destino de fe, Caucete es la Difunta Correa. En esta tierra, su figura nos colma de 

bendiciones y nos brinda la fuerza necesaria para seguir avanzando. ¡Qué la fortaleza de la Difuntita los acompañe hasta su 

paraje en Vallecito! 

Exitosa feria 
barrial en 
Caucete

E l  e v e n t o ,  a p o y a d o  p o r  l a 

Municipal idad de Caucete,  fue 

también un escenario de recreación 

para toda la familia. Mientras los 

adultos recorrían los coloridos 

puestos y compartían rondas de mate, 

los más pequeños disfrutaron de 

La actividad congregó a los vecinos 

del complejo habitacional y zonas 

aledañas en una jornada cargada de 

camaradería, creatividad y espíritu 

comunitario. Fue la primera vez que 

los residentes del barrio unieron 

e s f u e r zo s  p a r a  o rg a n i z a r  u n a 

exposición de productos artesanales y 

m a n u f a c t u r a d o s ,  e l a b o r a d o s 

íntegramente por ellos mismos, con el 

objetivo de generar un espacio de 

encuentro y promover el comercio 

local.

El flamante barrio El Algarrobo, 

ubicado en el departamento Caucete, 

realizó su primera feria barrial, un 

evento que marcó el inicio de un nuevo 

camino de integración vecinal y 

desarrollo económico.

“Es una iniciativa que nació de los 

p r o p i o s  v e c i n o s ,  c o n  m u c h o 

entusiasmo y ganas de salir adelante 

juntos. Estamos sembrando las 

semillas de lo que esperamos sea una 

nueva fuente de ingresos para muchas 

familias del barrio”, comentaron 

algunos de los organizadores.

juegos, sorteos y espectáculos 

artísticos que llenaron de alegría el 

lugar.

La feria no solo permitió mostrar el 

talento y la  dedicación de los 

emprendedores locales, sino que 

también se convirtió en un símbolo de 

unidad y esperanza para esta joven 

comunidad, que empieza a construir 

sus lazos sociales y económicos 

sobre bases sólidas de colaboración y 

esfuerzo conjunto.

Con el éxito de esta primera edición, 

los vecinos ya sueñan con futuras 

f e r i a s  y  p r o y e c t o s  q u e  s i g a n 

fortaleciendo la identidad de El 

Algarrobo y mejorando la calidad de 

vida de sus habitantes.
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Obras, inversión récord y una gestión con rumbo claro. Desde el CIT 

Pismanta, se inauguró el Período de Sesiones Ordinarias 2025 del Concejo 

Deliberante.

En compañía de autoridades locales, del intendente de Jáchal, Dr. Matías 

Espejo, representantes de empresas e instituciones, funcionarios, vecinos 

y medios de comunicación, se compartió un balance de lo realizado y una 

proyección clara del camino que elegido para Iglesia por la actual gestión

Con una salud financiera sólida y una gestión ordenada, Iglesia avanza sin 

comprometer su futuro.

Aún en un escenario económico y geopolítico global inestable, siguen 

apostando al crecimiento con fondos propios, sin recurrir a 

endeudamiento, y con decisiones basadas en las verdaderas necesidades 

de la gente.

La visión de esta gestión es seguir impulsando el desarrollo del 

Departamento con obras, planificación a largo plazo y una administración 

responsable, que prioriza el uso eficiente de los recursos públicos.

Iglesia: Apertura de 
Sesiones Ordinarias 2025

Acto de Apertura de Sesiones
 Ordinarias 2025 del Concejo 
Deliberante de San Martín
Este jueves 10 de abril, en la Casa de la Historia y la Cultura, se llevó a cabo el acto de 

Apertura de Sesiones Ordinarias 2025 del Concejo Deliberante de San Martín

Asimismo, se anunció la construcción de una fábrica municipal de premoldeados, que 

permitirá reducir costos de obras públicas y reactivar la producción local, promoviendo 

el empleo genuino en el departamento.

El discurso también incluyó un repaso por importantes obras de infraestructura vial, 

alumbrado público, salud, educación, espacios verdes y programas de desarrollo social, 

consolidando una gestión orientada a la cercanía con el vecino y a la eficiencia en la 

administración de los recursos.

El acto tuvo presencia de importantes servidores públicos, tanto de San Martín como de 

otros municipios de la provincia, funcionarios, representantes de instituciones 

intermedias y una gran participación de vecinos y vecinas de San Martín, que 

acompañaron con entusiasmo esta nueva apertura del ciclo legislativo.

En materia de turismo, la intendenta ABecerra destacó el crecimiento del Complejo 

Turístico y Religioso Ceferino Namuncurá, que recibió a numerosos visitantes, 

estudiantes y familias. Se puso en funcionamiento una nueva Oficina de Información 

Turística y se avanza en el desarrollo del “Sendero de la Luna Llena”, una propuesta 

natural y educativa que refuerza el turismo sustentable. “Nuestro turismo conecta 

historia, naturaleza y cultura. Es identidad y también futuro”, expresó.

La ceremonia fue iniciada por el presidente del Concejo, Edgar Orozco, quien dio la 

bienvenida y cedió la palabra a la intendenta Analía Becerra, encargada de brindar el 

discurso de apertura.

Durante su discurso, la jefa comunal presentó un amplio balance de gestión, en el que 

destacó tres ejes fundamentales del gobierno local: la continuidad del plan habitacional, 

el fortalecimiento del turismo local y la proyección de una fábrica municipal de 

adoquines, destinada a impulsar la producción y generar empleo.

Nueva Convocatoria de 
Becas Terciarias y 
Universitarias 2025 
en Iglesia

San Juan, Miércoles 16 de Abril de 2025

Con el conocimiento que implica para muchas familias que sus hijos 

estudien fuera de Iglesia, es que desde el Municipio siguen acompañando 

a quienes se están formando para volver con más herramientas a seguir 

construyendo el futuro del Departamento.

Inscripciones abiertas del 10 de abril al 10 de mayo, de lunes a viernes, de 

9:00 a 13:00 hs.

Dirección de Educación y Desarrollo Local - Municipalidad de Iglesia, 

Rodeo

Casa de Iglesia en San Juan - Av. Ignacio de la Roza 576 oeste, Capital

Creemos en la educación como motor de transformación y vamos a seguir 

apoyando a cada iglesiano que sueña con crecer.
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Santa Lucía: inauguraron la 
Unión Vecinal de Villa Balcarce, 
un nuevo espacio para la comunidad

Por su parte, el Vicegobernador Fabián Martín, presente en la reunión, elogió la 

gestión municipal y el trabajo conjunto con los vecinos: "Quiero felicitar a Juan 

José porque ha sabido administrar los recursos y hacer crecer Santa Lucía, al 

igual que el Gobernador Marcelo Orrego".

Con la presencia del Intendente Juan José Orrego y del Vicegobernador Fabián 

Martín, la Municipalidad de Santa Lucía llevó adelante la construcción de la 

Unión Vecinal de Villa Balcarce, un espacio fundamental para el encuentro y la 

participación de los vecinos.

La obra contempló la construcción de un nuevo salón sismorresistente con 

techo metálico, mampostería de ladrillón y cielorraso suspendido con 

luminarias Led embutidas.

Además, se realizó una instalación eléctrica integral y también se colocaron 

nuevas aberturas, tanto interiores como exteriores, mejorando la seguridad y 

funcionalidad del edificio.

Uno de los puntos clave de la renovación fue la remodelación completa de los 

sanitarios. Esta mejora garantizará mayor comodidad para los vecinos que 

utilicen las instalaciones.

El Intendente Juan José Orrego destacó el valor de esta obra para la comunidad 

al señalar que "Villa Balcarce es un barrio con historia, con familias que han sido 

testigos del crecimiento de Santa Lucía".

Recordó que "en los últimos años logramos avanzar con cloacas, 

pavimentación, cordón cuneta e iluminación Led", al tiempo que agregó: "Hoy 

ponemos el broche de oro con la restauración de esta institución, un espacio 

donde los vecinos podrán reunirse, compartir y seguir fortaleciendo su 

comunidad".

Asimismo, el Vicegobernador Martín, participó del acto el Ministro de Familia y 

Desarrollo Humano, Carlos Platero, autoridades provinciales y municipales.

"Este desarrollo es fruto de un gran trabajo en equipo entre el municipio y la 

comunidad", aseveró.

San Juan, Miércoles 16 de Abril de 2025

Con esta obra, Santa Lucía 
sigue apostando al desarrollo 
y la integración de sus barrios, 
generando espacios de encuentro 
y fortaleciendo el tejido social 
del departamento.

Santa Lucía refuerza su parque 
automotor con nuevas unidades 
para mejorar los servicios

Otro de los puntos destacados es la 

llegada de una hidrogrúa que será clave 

en el mantenimiento del alumbrado 

público. Santa Lucía está cerca de 

alcanzar el 100% de cobertura con 

i l u m i n a c i ó n  L E D,  y  e s t e  n u e v o 

equipamiento permitirá realizar tareas de 

mantenimiento de manera más eficiente 

y efectiva.

La Municipalidad de Santa Lucía presentó 

oficialmente la incorporación de nueve 

nuevas movil idades destinadas a 

optimizar los servicios esenciales del 

departamento. Esta inversión, que 

asciende a 800 millones de pesos, 

permitirá atender con mayor rapidez y 

eficiencia las necesidades de los vecinos.

Asimismo, se incorporó un camión 

En detalle, se adquirieron tres camionetas 

Toyota, financiadas con fondos propios, 

que estarán abocadas a  atender 

urgencias y demandas operativas de 

manera inmediata. Además, se suman 

cuatro  camiones volcadores que 

desempeñarán un papel fundamental en 

la recolección de residuos. Gracias a esta 

incorporación, se implementará un nuevo 

turno de recolección intermedio de 12:00 

a 18:00 horas, que complementará el 

actual servicio nocturno de 00:00 a 06:00 

horas.

La Municipalidad de Santa Lucía presentó 

oficialmente la incorporación de nueve 

nuevas movil idades destinadas a 

optimizar los servicios esenciales del 

departamento.

Junto con estos vehículos, también se 

sumaron nuevos contenedores para la 

disposición de residuos, promoviendo la 

separación en origen y cumpliendo con 

todas las normativas ambientales 

vigentes. Esta iniciativa se enmarca en un 

plan integral de gestión de residuos que 

busca mejorar la calidad de vida de los 

santaluceños.

barredor de última generación que 

trabajará durante la noche en las arterias 

p r i n c i p a l e s  d e l  d e p a r t a m e n t o , 

asegurando as í  que Santa  Lucía 

mantenga su característica limpieza y 

orden.

El intendente Juan José Orrego expresó 

su satisfacción por esta importante 

a d q u i s i c i ó n :  “ E s t o y  f e l i z  p o r  l a 

incorporación de estos nuevos vehículos 

que gracias a la administración que lleva 

adelante el municipio hemos podido 

lograr  y  así  obtener estas nueve 

movilidades que van a ser más que 

importantes para el departamento 

porque están destinadas a obras y 

servicios”. Además, destacó el esfuerzo 

conjunto de la comunidad: “Festejamos 

esta incorporación porque es el esfuerzo 

de cada vecino con su aporte y esa 

confianza que nos han dado, tenemos 

que honrarla de la mejor manera”.

Con estas nuevas unidades, Santa Lucía 

r e a fi r m a  s u  c o m p r o m i s o  c o n  l a 

prestación de servicios de calidad, 

consolidándose como un municipio 

modelo en obras y gestión pública.
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Cabe destacar que los trabajos se hicieron por administración, es decir, con 

mano de obra de trabajadores municipales.

La intendenta Municipal de la Ciudad de Chimbas, Daniela Rodríguez inauguró la 

nueva iluminación led de calle Cipolletti desde Benavidez a 25 de Mayo, calle 

Nueva Argentina de Cipolletti a Díaz, calle Chatar, Villa Morrone, Loteo Don 

Rodrigo y Loteo San Andrés.

Cabe recordar que la calle Cipolletti es una arteria provincial, sin embargo desde 

la Municipalidad se hizo un gran esfuerzo para poder realizar la obra debido a la 

gran transitabilidad con la que cuenta la mencionada calle.

Dicha obra, sumamente esperada por los vecinos de la zona como así también 

por quienes diariamente circulan por el lugar, se realizó con fondos municipales 

y la inversión fue de alrededor $82.000.000

En cuanto a la calle Nueva Argentina, calle Chatar, Villa Morrone, y los Loteos San 

Andrés y Don Rodrigo; los vecinos fueron quienes solicitaron la nueva 

iluminación y desde la gestión se ejecutó esta gran obra eléctrica.

En el sector se instalaron lámparas led de 150 watts, se agregaron brazos, 

realizaron tareas de mantenimiento en las líneas como así también despejes de 

ramas para una mejor visibilidad para conductores y peatones. A su vez la 

incorporación de esta nueva tecnología brinda mayor seguridad a quienes viven 

en el sector y genera un mayor ahorro en el consumo, ayudando al cuidado del 

amiente.

Nueva iluminación 
led en importante 
arteria de Chimbas

Pocito creó el Comité de 
Operaciones de Emergencias 
para afrontar posibles catástrofes

En diálogo con el programa Te lo Tengo que Decir, emitido por HUARPE TV 

(19.2TDA), el funcionario mencionó que en el discurso de Apertura de Sesiones de 

este 2025 de Pocito el intendente Fabián Aballay dio a conocer la creación de este 

comité para empezar a trabajar. “Se conformó una mesa con diversos organismos 

públicos: Ejército Argentino, Policía Federal, Policía de San Juan, Bomberos de San 

Juan, Bomberos Voluntarios, Cruz Roja, Caritas, Acción Católica, Zona Sanitaria V, 

Hospital Federico Cantoni, uniones vecinales con administración de agua potable, 

Naturgy, Ecogas, OSSE, Hidráulica, Vialidad Nacional y Vialidad Provincial”.

Todas las instituciones mencionadas tienen una responsabilidad distinta cuando 

una emergencia ocurre. “El objetivo es crear un mapa de vulnerabilidades, es decir, 

un mapeo de todas las situaciones complejas que puedan presentar una amenaza 

a la sociedad. En 15 días vamos a estar volcando esto en un informe”. La 

metodología a aplicar luego del mapeo y el informe será un diagnóstico. “A partir 

de ahí, debemos elaborar planes de acción rápida donde cada una de las 

entidades que participan van a tener una responsabilidad asignada”, expresó el 

funcionario.

 “Algo que debemos tener en cuenta es que Pocito actualmente ocupa el quinto 

lugar en cuanto a la población de San Juan. Tenemos 80.000 habitantes con un pie 

de monte de 18 kilómetros que es lo que provoca que cuando llueve se inunde.  

Además, hemos sufrido el terremoto del 2021”.

La idea es estar preparados para poder estar cerca de la gente y a disposición de la 

misma, teniendo una rápida acción. “Queremos formar un protocolo para saber 

cómo y cuándo aplicarlo y quién es el responsable de realizar cada acción. 

Finalizamos después con un examen, que es un ejercicio de simulación”, explicó.

En la Municipalidad de Pocito crearon un Comité de Operaciones de Emergencias 

que atenderá a los habitantes en casos de inundaciones, sismos, como así 

también viento Zonda. Será un organismo interdisciplinar que combinará varias 

entidades, estatales y ONG's.

 “No existe un abordaje perfecto para una tragedia, pero queremos tener la 

planificación de un 80% y un margen de improvisación del 20%”. Así lo definió el 

director de Planificación de Pocito, Cristian Morales, quien habló sobre la creación 

de un Comité de Operaciones de Emergencias, que servirá para actuar 

rápidamente ante aquellas catástrofes naturales impredecibles. El primer paso 

para que funcione el comité es el mapeo para determinar cuáles son las zonas más 

vulnerables dentro del departamento.

San Juan, Miércoles 16 de Abril de 2025
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Rawson realizó un gran 
operativo de limpieza 
urbana en el Bº Güemes

A raíz de un reclamo vecinal difundido 

por DIARIO HUARPE, la Municipalidad de 

Rawson realizó este sábado 12 de abril 

un operativo de limpieza en el barrio 

Güemes. El pedido de los vecinos había 

surgido por el estado de abandono que 

p r e s e n t a b a  l a  z o n a ,  d o n d e 

denunciaban acumulación de basura y 

escombros.

Tras denuncias de los vecinos del 

barrio Güemes de Rawson, el 

municipio realizó un mega 

operativo de limpieza en la 

mañana del sábado 12 de abril.

Ante esta situación, la Secretaría de 

Obras y Servicios puso en marcha una 

jornada de limpieza urbana que se 

extendió desde las 8 hasta las 12 del 

mediodía. Las tareas incluyeron barrido 

de cordones, veredas y cunetas, 

además del retiro de escombros (hasta 

tres carretilladas por domicilio) y 

residuos verdes embolsados.

Cosma agregó que este t ipo de 

operativos se organizan en distintos 

p u n t o s  d e l  d e p a r t a m e n t o  c o n 

antelación: “Se le va avisando al vecino 

con una anticipación mínima de tres 

días antes para que puedan sacar toda 

la basura, el descacharreo o escombros 

que tengan en sus casas. Lo dejan en el 

frente y después el municipio los retira”.

Facundo Cosma, secretario de obras del 

municipio indicó a este medio que: 

“Estamos trabajando realizando un 

mega operativo”. También explicó que 

unos 70 trabajadores municipales 

trabajaron en el operativo. Además, 

señaló que se instalaron contenedores 

en el barrio con el fin de promover una 

m a y o r  l i m p i e z a  y  f a c i l i t a r  e l 

mantenimiento del espacio público.

Rawson inauguró obras en 
el histórico Barrio Obrero 
con fondos propios

La Municipalidad de Rawson inauguró este martes por la noche una serie de obras de 

infraestructura urbana en el Barrio Residencial Obrero, un sector emblemático del 

departamento. Las intervenciones incluyeron la colocación de luminarias LED, la 

refacción integral del boulevard de ingreso, la construcción de un portal simbólico y la 

puesta en valor de diversos espacios públicos. Todo fue realizado con fondos propios 

del municipio.

Entre los objetivos principales del proyecto se encuentra mejorar la seguridad, 

fomentar el encuentro entre vecinos y dignificar el espacio público. “Antes entrar al 

barrio era ingresar a la oscuridad. Hoy, con la nueva iluminación, el cambio es notorio 

y mejora la vida cotidiana de los vecinos”, afirmó el intendente.

Munisaga destacó que esta obra no solo embellece el acceso al barrio, sino que 

también “fortalece su identidad y lo que representa para Rawson y para San Juan: 

trabajo, esfuerzo, familia e instituciones comprometidas como la salud, la educación 

y la seguridad”.

La Municipalidad de Rawson inauguró obras de mejora urbana en el Barrio 

Residencial Obrero, con nueva iluminación, mejoras en el boulevard y un portal que 

simboliza la identidad del histórico barrio rawsino.

El acto de inauguración fue encabezado por el intendente Carlos Munisaga, quien 

expresó su compromiso personal con el barrio: “Siempre tuve un compromiso 

especial con este lugar, por la historia familiar y por el pedido constante de los vecinos 

de recuperar un barrio que, durante años, se sintió olvidado”.
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Rivadavia anunció que 
más de 2.000 
contribuyentes ya 
regularizaron sus deudas

La Municipalidad de Rivadavia continúa con gran éxito la 

implementación de su plan de moratoria fiscal, una iniciativa que en 

tan solo una semana ya logró que más de 2.000 contribuyentes se 

adhieran para regularizar su situación tributaria.

Esta iniciativa representa no solo una oportunidad para saldar 

deudas, sino también un gesto de compromiso ciudadano con el 

desarrollo y el progreso del departamento.

El programa, vigente durante todo el mes de abril, ofrece un 

importante beneficio: un 100% de descuento en los intereses para 

quienes decidan ponerse al día con sus obligaciones fiscales dentro 

de este plazo.

La adhesión al plan es sencilla y accesible. Los vecinos pueden 

sumarse de manera online, ingresando al sitio oficial del municipio 

www.rivadavia.gob.ar, o bien acercándose personalmente a la 

Municipalidad, ubicada en el centro cívico departamental, de lunes a 

viernes entre las 7:00 y las 19:00. El programa acepta todos los 

medios de pago, tanto en efectivo como con tarjeta, lo que brinda 

mayor comodidad a los contribuyentes.

Desde el municipio destacaron que los fondos recaudados a través 

de la moratoria serán destinados a nuevas obras de infraestructura y 

servicios que beneficiarán a toda la comunidad de Rivadavia.

Con una importante adhesión en su primera semana, el plan ofrece 

descuentos del 100% en intereses durante abril y apunta a fortalecer 

el desarrollo del departamento a través de nuevas obras.



22 . Minería www.diariolasnoticias.com

Diario Las Noticias

Veladero busca 
incorporar a jóvenes 
profesionales para 
sumarse a su equipo 
en San Juan

Más información sobre sus proyectos puede consultarse en 

www.barrick.com o www.veladero.com.

El equipo de Veladero, proyecto operado por Barrick en la 

provincia de San Juan, lanzó una nueva convocatoria para 

incorporar jóvenes profesionales o estudiantes avanzados de 

distintas carreras. La iniciativa apunta a identificar talentos con 

potencial que estén alineados con los valores, la cultura y las 

metas de la compañía.

Entre los requisitos principales se destacan tener estudios 

universitarios completos o avanzados, residir en la provincia de 

San Juan y contar con disponibilidad para trabajar bajo el 

sistema de roster en mina, que puede ser 8x6 o 14x14. El manejo 

del idioma inglés será considerado un plus.

Las disciplinas incluidas en esta búsqueda son: Ingeniería de 

Minas, Ingeniería Civil, Ingeniería Química, Metalurgia, 

Ingeniería Mecánica, Eléctrica, Electrónica, Geología y 

Geotecnia.

Desde la empresa remarcan que quienes estén interesados en 

sumarse a este entorno profesional desafiante y dinámico 

deben enviar su curriculum vitae a Veladero.

saludamos a barrick
al cumplirse los
primeros 20 años

en veladero.

San Juan, Miércoles 16 de Abril de 2025

Michael Meding: Alemania y 
Argentina, impulsando juntos 
un futuro sostenible

La asociación duradera entre Alemania y 

Argentina, arraigada en más de 160 años 

de relaciones diplomáticas y económicas, 

está abriendo nuevas oportunidades de 

colaboración en la transición energética 

mundial. 

El proyecto Los Azules McEwen Copper s 

en Argentina, uno de los depósitos de 

cobre sin explotar más grandes del 

mundo, ejemplifica este potencial. Al 

combinar  los  vastos  recursos de 

Argentina con la experiencia tecnológica 

de Alemania, podemos dar forma a un 

futuro neutro en carbono e impulsar la 

prosperidad mutua. A continuación, te 

explicamos cómo hacerlo:

 Asegurar el suministro de cobre neutro en 

carbono: Los Azules tiene como objetivo 

producir más de 175,000 toneladas de 

c á t o d o  d e  c o b r e  d e  a l t a  p u r e z a 

anualmente a partir de 2029, con procesos 

innovadores que apuntan a emisiones 

netas cero para 2038. 

Esto se alinea con la demanda de 

Alemania de materias primas sostenibles, 

críticas para las energías renovables y los 

vehículos eléctricos.

 Fortalecimiento de las sinergias 

bilaterales: Sobre la base de las recientes 

conversaciones entre funcionarios 

argentinos y alemanes, Los Azules ofrece 

una plataforma para profundizar los lazos 

comerciales y de inversión, mejorando el 

papel de Argentina como proveedor clave 

de minerales críticos para el ecosistema 

industrial de Alemania.

 Oportunidades de negocio para empresas 

alemanas: Las empresas alemanas, 

reconocidas por su minería avanzada y 

tecnologías verdes, pueden asociarse en 

Los Azules para implementar soluciones 

de vanguardia ,  desde equipos de 

eficiencia energética hasta captura de 

carbono, fomentando la innovación y el 

crecimiento del mercado.
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En el histórico Club de Prensa del piso 19 de la sede 

central de Axel Springer en Berlín, Michael Meding, 

Gerente General de Los Azules y Carlos Rivera, del 

equipo de Prensa y Comunicación, compartieron 

una charla con periodistas de WELT, Business Conectar a la Unión Europea con un proyecto 

La conversación permitió presentar a referentes del 

periodismo europeo el potencial de Los Azules 

como fuente segura y transparente de cobre, un 

mineral esencial para la transformación industrial y 

energética del continente. El proyecto avanza con 

un firme compromiso con las mejores prácticas 

internacionales en sostenibilidad y puede 

convertirse en un eslabón clave en la construcción 

de nuevas cadenas de valor entre Europa y América 

Latina.

Insider, POLITICO y BILD sobre el presente y el futuro 

del proyecto Los Azules.

Los Azules ante la prensa 
alemana: minería, innovación 
y desarrollo

confiable y a largo plazo como Los Azules abre la 

posibilidad de impulsar una agenda compartida 

basada en la innovación tecnológica, la seguridad 

del suministro y el desarrollo productivo entre 

regiones.

Agradecimientos a Florian Nehm, Axel Springer SE, 

Public Affairs por su hospitalidad y por recibirnos 

con tanta cordialidad, así como a Cecil V. General 

Manager POLITICO Deutschland; Franz Solms-

Laubach, Correspondent to the Editor-in-Chief de 

BILD; Daniel Zwick de WELT y Klemens Handke de 

Business Insider por su participación y mirada 

profesional.

CAEM y CMSJ advierten que este tipo de inversiones en las que se promete 

respaldo en minerales suponen un riesgo que debe ponderarse y recomiendan 

encarecidamente que, en cada caso, el inversor verifique que la empresa 

promotora de tales activos sea efectivamente titular de proyectos mineros. Es 

crucial que estos proyectos cuenten con estudios técnicos geológicos, 

económicos y financieros, siguiendo estándares internacionales, que certifiquen 

la existencia de reservas y recursos minerales con entidad suficiente para ser 

La Cámara Argentina de Empresas Mineras (CAEM) y la Cámara Minera de San 

Juan (CMSJ) desean informar a la comunidad sobre la creciente divulgación de 

invitaciones a invertir en “criptoactivos” en las que se menciona que los activos 

subyacentes son minerales, principalmente litio y oro.

Advertencia sobre inversiones en 
criptoactivos vinculados a minerales

considerados "activos".

De acuerdo con trascendidos periodísticos, se han detectado casos de empresas 

promotoras de inversiones en “criptoactivos” que no serían titulares de proyectos 

mineros ni de concesiones mineras. Asimismo, en las áreas geográficas donde 

esas empresas afirman poseer activos mineros, no existirían hallazgos de los 

minerales que dicen poseer.

CAEM y la CMSJ instan a todos los inversores a actuar con la máxima cautela y a 

realizar todas las verificaciones necesarias antes de comprometerse en este tipo 

de inversiones. La transparencia y la verificación son fundamentales para 

protegerse de posibles fraudes y asegurar la validez de las inversiones.

El Consejo Minero: la 
autoridad clave detrás 
del desarrollo minero 
que pocos conocen

El Consejo Minero, creado en 1956 mediante el Decreto 200-OP-1956, es un 

organismo colegiado que representa la máxima autoridad minera en la concesión 

de derechos en la primera y única instancia administrativa. Actualmente, está 

conformado por un equipo multidisciplinario de expertos, entre ellos Eduardo 

Balmaceda, ingeniero de minas; el Dr. Ricardo Quiroga, abogado; y Pablo 

Fernández, ingeniero de minas y secretario técnico del ministerio, quien preside 

las sesiones. La independencia y la transparencia de este consejo son 

fundamentales para el cumplimiento de su misión.

La función del Consejo Minero

En la provincia de San Juan, la minería no solo es una actividad económica 

estratégica, sino también un símbolo de desarrollo y oportunidades. Sin 

embargo, detrás del brillo de los metales y las cifras de inversión, existe un pilar 

fundamental que garantiza el orden y la seguridad jurídica: el Consejo Minero.

El Consejo no solo otorga y revoca derechos mineros, sino que también resuelve 

conflictos y apelaciones de manera fundamentada, actuando como un tribunal 

administrativo con funciones jurisdiccionales. Su labor es indispensable para 

cumplir con las disposiciones del Código de Minería, el Código de 

La normativa legal en Argentina establece que las minas son bienes privados de la 

Nación o de las provincias, siendo su exploración y explotación a cargo de 

particulares que las obtienen mediante el sistema de concesión bajo estrictas 

regulaciones. El Consejo Minero asegura que este proceso se realice con apego a 

las leyes, proporcionando un entorno de seguridad jurídica que resulta vital para 

atraer inversiones mineras. Estas inversiones, aunque arriesgadas, son el motor 

que impulsa el desarrollo económico y social de la región.

Con una trayectoria de casi siete décadas, el Consejo Minero se ha consolidado 

como un guardián de la legalidad y un facilitador del crecimiento minero en San 

Juan. Su independencia y profesionalismo permiten que la provincia brille como 

un ejemplo de cómo el respeto a las normas puede ser el cimiento del éxito en un 

sector tan dinámico como la minería.

Importancia para el desarrollo minero

Procedimientos Mineros y otras normativas complementarias. Además, todas 

sus resoluciones son apelables ante la Cámara Civil de Apelaciones, lo que 

refuerza la confianza en su gestión.
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el comienzo de
una nueva etapa

creá tus mejores recuerdos




